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N° 8 DE M. VERMEERSCH

Art. 10

Dans le §  2, remplacer les mots “Ciergnon et 
Romarin” par les mots “et Ciergnon”.

JUSTIFICATION

Le projet de loi à l’examen prévoit que l’autorité fédérale 
autorise la Régie des Bâtiments à prendre en charge l’entre-
tien des installations de sécurisation des domaines royaux 
de Laeken (Belvédère), Ciergnon et Romarin. “Le Romarin” 
est la spacieuse villa du Roi Albert II à la Côte d’Azur, que 
ce dernier a achetée dans les années nonante. Il s’agit dès 
lors d’une propriété privée: les bâtiments ne sont pas gérés 
par la Régie des Bâtiments et ne font pas non plus partie 
de la Donation royale. C’est une habitation privée qui relève 
du droit privé. Les contribuables ne doivent pas prendre en 
charge la sécurisation d’habitations privées.

Nr. 8 VAN DE HEER VERMEERSCH

Art. 10

In paragraaf 2, de woorden “Ciergnon en Romarin” 
vervangen door de woorden “en Ciergnon”.

VERANTWOORDING

Volgens dit wetsontwerp machtigt de federale overheid 
de Regie der Gebouwen om het onderhoud van de bevei-
ligingsinstallaties van de koninklijke domeinen van Laken 
(Belvédère), Ciergnon en Romarin ten laste te nemen. “Le 
Romarin” werd in de jaren negentig aangekocht door koning 
Albert. Het gaat om de riante villa van de voormalige koning 
aan de Côte d’Azur. De villa is dus een privéeigendom: de 
gebouwen worden niet beheerd door de Regie der gebouwen 
en maken ook geen deel uit van de Koninklijke Schenking. 
Het is een private woning die onder de privaatrechtelijke 
wetgeving valt. Belastingbetalers moeten niet instaan voor 
de beveiliging van privéwoningen.

Wouter VERMEERSCH (VB)
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N° 9 DE M. VERMEERSCH

Art. 2

Tableau p. 238

Dans l’allocation de base 41 10 41.40.02 – Dotation 
au Centre interfédéral pour l’égalité des chances 
et la lutte contre le racisme et les discriminations – 
Unia, apporter les modifi cations suivantes:

1° dans la colonne 8, remplacer le nombre “507” 
par le nombre “0”;

2° dans la colonne 9, remplacer le nombre “+86” 
par le nombre “0”.

JUSTIFICATION

UNIA obtient chaque année un montant considérable 
d’argent public pour imposer un agenda politique clair. Il 
s’agit d’un outil d’inquisition destiné à bâillonner toute per-
sonne critiquant la société multiculturelle. Dans l’attente de la 
dissolution défi nitive d’UNIA, il convient de mettre un terme 
à son subventionnement, qui se chiffre en millions d’euros.

Nr. 9 VAN DE HEER VERMEERSCH

Art. 2

Tabel blz. 238

In de basisallocatie 41.10 4140.02 – Dotatie aan 
het Interfederaal Centrum voor gelijke kansen en 
bestrijding van discriminatie en racisme – Unia, de 
volgende wijzigingen aanbrengen:

1° in kolom 8, het getal “507” vervangen door “0”;

2° in kolom 9, het getal “+86” vervangen door “0”.

VERANTWOORDING

UNIA ontvangt jaarlijks heel wat belastinggeld om een 
duidelijke politieke agenda door te drukken. Het is een 
inquisitie-instrument om iedereen die zich kritisch uitlaat over 
de multiculturele samenleving het zwijgen op te leggen. In 
afwachting van de defi nitieve ontbinding van UNIA dient de 
miljoenensubsidiëring te worden stop gezet.

Wouter VERMEERSCH (VB)
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N° 10 DE M. VERMEERSCH

Art. 2

Tableau p. 257

Dans l ’allocation de base 40 41 43.22.02 
Subvention visant à favoriser le bilinguisme dans 
les institutions bruxelloises – administrations 
publiques locales: communes, apporter les modi-
fi cations suivantes:

1° dans la colonne 8, remplacer le nombre “2 213” 
par “0”;

2° dans la colonne 9, remplacer le nombre “+111” 
par “0”.

JUSTIFICATION

Les administrations locales bruxelloises paient des primes 
linguistiques à leurs fonctionnaires, mais ces primes font 
l ’objet d’une fraude à grande échelle, fraude notamment 
motivée par la volonté de soutirer le plus d’argent possible 
à l’État fédéral. Le prédécesseur du ministre de l’Intérieur a 
donné de nombreux exemples pour l’illustrer:

“a) Des centaines de demandes concernent le personnel 
de 60 ans et plus. Or, en 2015 (année dont il est question dans 
l’arrêté royal de 2017), l’âge de la pension était fi xé à 60 ans 
et le statut administratif stipule “qu’en cas d’interruption de 
l’exercice de la fonction, la prime est uniquement due si l’inter-
ruption ne dure pas plus longtemps que 30 jours ouvrables.” 
“Même si ces personnes sont encore considérées comme 
fonctionnaires jusqu’à l’âge de 65 ans, elles n’ont pas droit 

à une prime linguistique.

b) Des centaines de fonctionnaires reçoivent plus d’une 

prime linguistique, alors que l’arrêt du gouvernement bruxel-
lois du 26 septembre 2009 précise que les différentes primes 
ne peuvent pas être cumulées.

c) Plus de 1 000 fonctionnaires reçoivent une prime supé-

rieure au montant maximum pour leur attestation SELOR.

d) Pour des centaines de fonctionnaires, une demande a 
été introduite sans qu’un nom n’ait été mentionné.

Nr. 10 VAN DE HEER VERMEERSCH

Art. 2

Tabel blz. 257

In de basisallocatie 40 41 43.22.02 “Toelage ter 
bevordering van de tweetaligheid in de Brusselse 
instellingen” – lokale overheden: gemeenten, de 
volgende wijzingen aanbrengen:

1° in kolom 8, het getal “2 213” vervangen door “0”;

2° in kolom 9, het getal “+111” vervangen door “0”.

VERANTWOORDING

De Brusselse plaatselijke besturen verstrekken taalpremies 
aan hun ambtenaren, maar daarbij wordt op grootschalige 
wijze gefraudeerd, onder meer om zoveel mogelijk geld van de 
federale overheid te kunnen aftroggelen. De voormalige minis-
ter van Binnenlandse Zaken gaf hiervan talrijke voorbeelden:

“a) Honderden aanvragen gaan over personeel van 60 jaar 
en ouder. Nochtans lag de pensioengerechtigde leeftijd in 
het jaar 2015 (waarover het koninklijk besluit van 2017 gaat) 
op 60 jaar en stelt het administratief statuut dat “in geval van 
onderbreking van ambtsuitoefening de toelage slechts ver-
schuldigd is als de onderbreking niet langer duurt dan dertig 
werkdagen.” Ook al worden deze personen tot op de leeftijd 
van 65 jaar nog als ambtenaar beschouwd, ze hebben geen 

recht op een taalpremie.

b) Honderden ambtenaren kregen meer dan één taal-

premie, terwijl het besluit van de Brusselse regering van 
26 september 2009 zegt dat de verschillende toelagen niet 
gecumuleerd kunnen worden.

c) Meer dan 1 000 ambtenaren krijgen een hogere taalpre-

mie dan het maximumbedrag voor hun Selor-attest.

d) Voor honderden ambtenaren is een aanvraag ingediend 
zonder dat er een naam vermeld is.
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e) Pour plus de 1 000 fonctionnaires, le remboursement a 
été demandé pour une attestation qui n’existe pas ou qui ne 
donne pas droit à un remboursement.

f) Une dizaine de numéros de registre national sont asso-
ciés à deux noms différents.

g) Des dizaines de fonctionnaires travaillent dans plusieurs 
CPAS ou communes et ont dans chacune de ces communes 
une autre attestation SELOR.” (réponse du ministre à la ques-
tion écrite n° 3493 de Mme Gabriëls).

C’est donc à juste titre que le ministre a demandé au 
ministre-président de la Région de Bruxelles-Capitale de 
faire toute la clarté sur cette question et de communiquer des 
données correctes avant d’octroyer la subvention fédérale, 
de sorte que cette subvention ne soit accordée que pour les 
fonctionnaires qui y ont droit en vertu d’une attestation démon-
trant leur connaissance de la seconde langue. Toutefois, la 
Région de Bruxelles-Capitale a refusé de prêter son concours 
à cette demande du ministre.

L’actuel ministre de l’Intérieur du gouvernement en affaires 
courantes a décidé d’octroyer néanmoins la subvention 
fédérale, sans avoir préalablement fait toute la lumière sur 
cette question. C’est inadmissible. Il s’indique dès lors de 
suspendre le paiement de cette prime fédérale tant que les 
instances bruxelloises n’auront pas apporté les éclaircisse-
ments nécessaires. Tel est précisément l’objet du présent 
amendement.

e) Voor meer dan 1 000 ambtenaren is de terugbetaling 
gevraagd voor een attest dat niet bestaat of geen recht geeft 
op terugbetaling.

f) Een tiental rijksregisternummers is aan twee verschil-
lende namen gelinkt

g) Tientallen ambtenaren werken in meerdere OCMW’s of 
gemeenten en hebben in elk van die gemeenten een ander 
Selor-attest.” (antwoord van de minister op schriftelijke vraag 
nr. 3493 van collega Gabriëls).

De minister vroeg aan de minister-voorzitter van het 
Brussels Hoofdstedelijk Gewest dan ook terecht om daarover 
duidelijkheid te scheppen en correcte gegevens te verstrekken 
alvorens de federale subsidie daarvoor toe te kennen, zodat 
alleen een federale subsidie wordt toegekend voor ambte-
naren die daar krachten een attest over hun kennis van de 
tweede taal recht op hebben. Het Brusselse Hoofdstedelijke 
Gewest weigerde echter daaraan zijn medewerking te 
verlenen.

De huidige minister van Binnenlandse Zaken van deze 
regering in lopende zaken, besliste de federale subsidie toch 
toe te kennen, zonder dat deze problematiek werd uitgeklaard. 
Dit is onaanvaardbaar. Het is daarom gepast elke uitbetaling 
van deze federale toelage op te schorten zolang de Brusselse 
instanties hierover geen duidelijkheid hebben geschapen. Dat 
is dan ook het opzet van dit amendement.

Wouter VERMEERSCH (VB)



6 0413/005DOC 55 

C H A M B R E   2e   S E S S I O N  D E  L A  55 e   L É G I S L AT U R E 2019 2020 K A M E R • 2e   Z I T T I N G  VA N  D E  55 e   Z I T T I N G S P E R I O D E

N° 11 DE M. VERMEERSCH

Art. 2

Tableau p. 257

Dans l’allocation de base 40 42 41.40.44 Dotation 
à l’Agence Fédérale pour l’accueil des demandeurs 
d’Asile, dans la colonne 9, remplacer le nombre 
“+14 020” par le nombre “0”.

JUSTIFICATION

Nous estimons qu’il convient de mener une politique d’asile 
et de migration plus stricte fondée sur des contrôles frontaliers 
poussés et sur une stratégie visant à décourager l’immigration 
(illégale) vers notre pays. Il n’est donc ni nécessaire ni oppor-
tun d’augmenter pour la énième fois les moyens de l’Agence 
Fédérale pour l’accueil des demandeurs d’Asile.

Nr. 11 VAN DE HEER VERMEERSCH

Art. 2

Tabel blz. 257

In de basisallocatie 40 42 41.40.44 Dotatie aan het 
Federaal Agentschap voor de Opvang van Asiel-
zoekers, in kolom 9, het getal “+14 020” vervangen 
door “0”.

VERANTWOORDING

Wij pleiten er voor om een strenger asiel- en migratiebe-
leid te voeren, gestoeld op doorgedreven grenscontroles en 
gestoeld op een politiek om (illegale) immigratie naar dit land 
te ontmoedigen. In dat licht is een zoveelste middelenver-
hoging voor het Federaal Agentschap voor de Opvang van 
Asielzoekers niet nodig noch opportuun.

Wouter VERMEERSCH (VB)
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N° 12 DE M. LOONES ET CONSORTS

Art. 2

Tableau – Favoriser le bilinguisme

Dans le tableau de la page 257, colonne (9), allo-
cation de base 40 41 43.22.02, remplacer le nombre 
“+111” par le nombre “0”.

JUSTIFICATION

Malgré les 32 millions de la fois dernière, les attestations 
de compétences des fonctionnaires concernés n’ont toujours 
pas été clarifi ées. Suivant la même logique, nous remettons 
cette augmentation en cause. Nous voulons des preuves que 
ces primes linguistiques sont dues de manière incontestable. 
Toutes les attestations de bilinguisme de ces fonctionnaires 
ont-elles été contrôlées? À combien se chiffrent-elles sur une 
base annuelle? Nous voulons éviter que la ville de Bruxelles 
ne distribue des primes linguistiques indues et que cette 
dépense injustifi ée ne soit mise à charge du budget fédéral.

Nr. 12 VAN DE HEER LOONES c.s.

Art. 2

Tabel – Bevordering tweetaligheid

In de tabel op bladzijde 257, in kolom (9), voor 
de basisallocatie 40 41 43.22.02, het getal “+111” 
vervangen door het getal “0”.

VERANTWOORDING

Ook na de 32 miljoen van vorige keer is er nog geen 
duidelijkheid verschaft over de bekwaamheidsbewijzen van 
betrokken ambtenaren. In dezelfde logica trekken we deze 
verhoging in twijfel. We willen bewijs dat deze taalpremies 
onbetwistbaar verschuldigd zijn. Werden alle tweetaligheids-
attesten van deze ambtenaren gecontroleerd? Aan welk 
bedrag kwam men dan op jaarbasis? We willen vermijden dat 
de stad Brussel taalpremies uitdeelt aan wie er geen recht op 
heeft en dat deze onverantwoorde uitgave voor rekening van 
de federale begroting is.

Sander LOONES (N-VA)
Wim VAN DER DONCKT (N-VA)
Theo FRANCKEN (N-VA)
Kathleen DEPOORTER (N-VA)
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N° 13 DE M. LOONES ET CONSORTS

Transferts budgétaires de Fedasil à la Justice et 
à la Défense

a) Tableau – Dotation à l’Agence Fédérale pour 
l’accueil des demandeurs d’asiles

Dans le tableau de la page 257, colonne (9), allo-
cation de base 40 42 41.40.44, remplacer le nombre 
“+14 020” par le nombre “0”.

b) Tableau – Frais de fonctionnement pour la 
Défense

Dans le tableau de la page 286, colonne (9), allo-
cation de base 50 03 12.11.01, remplacer le nombre 
“+8 500” par le nombre “+15 510”.

c) Tableau – Dépenses permanentes pour la 
Justice

Dans le tableau de la page 242, colonne (9), allo-
cation de base 51 02 12.11.01, remplacer le nombre 
“+40” par le nombre “+7 050”.

JUSTIFICATION

Ce gouvernement en affaires courantes persiste à soutenir 
l ’afflux massif de demandeurs d’asile au lieu de le freiner. 

Ce faisant, il mène une politique nouvelle, une politique que 
nous estimons inconséquente. Les augmentations prévues 

pour absorber ce fl ux migratoire s’élèvent dans l’intervalle à 
148,8 millions d’euros, soit une hausse de 56,9 % par rapport 
à l’an dernier. Ces budgets ne fi guraient pas non plus dans 

le budget initial de 2019.

Il faut s’efforcer de toute urgence de reprendre le contrôle 
de l’afflux migratoire, afi n d’en maîtriser les coûts.

En effet, nous avons d’autres besoins. Les insuffisances 
criantes au niveau de l’entretien de nos casernes ou de l’état 

déplorable de nos prisons sont des problèmes auxquels nous 
devons nous intéresser en priorité et qui nécessitent des 
moyens fi nanciers. Sur le campus de Saffraanberg, quelque 

600 candidats officiers sont actuellement en formation mais 
n’ont pas accès à des douches. À Arlon, hélas, ils sont 

Nr. 13 VAN DE HEER LOONES c.s.

Budgettransferten van Fedasil naar Justitie en 
Landsverdediging

a) Tabel – Dotatie aan het Federaal Agentschap 
voor de opvang van Asielzoekers

In de tabel op bladzijde 257, in kolom (9), voor 
de basisallocatie 40 42 41.40.44, het getal “+14 020” 
vervangen door het getal “0”.

b) Tabel – Werkingskosten voor Landsverdediging

In de tabel op bladzijde 286, in kolom (9), voor de 
basisallocatie 50 03 12.11.01, het bedrag “+8 500” 
vervangen door het getal “+15 510”.

c) Tabel – Bestendige uitgaven voor Justitie

In de tabel op bladzijde 242, in kolom (9), voor de 
basisallocatie 51 02 12.11.01, het getal “+40” vervan-
gen door het getal “+7 050”.

VERANTWOORDING

Deze regering in lopende zaken blijft de aanhoudende hoge 
asielinstroom ondersteunen in plaats van afremmen. Hiermee 

voert zij nieuw beleid, beleid dat volgens ons in de verkeerde 
richting gaat. De verhogingen om deze migratiestroom op te 

vangen bedragen ondertussen 148,8 miljoen, of een stijging 
van 56.9 % met vorig jaar. Deze budgetten stonden ook niet 
in de initiële begroting 2019.

Er moet dringend opnieuw worden gestreefd naar het on-
der controle brengen van de asielinstroom om deze kosten 
te beheersen.

We hebben namelijk andere noden. De nijpende tekorten 
in het onderhoud van onze kazernes, of de zeer slechte staat 

van onze gevangenissen zijn problemen die prioritair onze 
aandacht en middelen verdienen. In Saffraanberg zitten 600 
kandidaat-officieren vandaag in opleiding terwijl ze daar niet 

kunnen douchen. In Aarlen zitten ze, helaas zelfs letterlijk, in 
de stront. Ook onze gevangenissen moeten dringend sneller 
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littéralement “dans la merde”. Nos prisons doivent, elles aussi, 
être modernisés d’urgence. Nos militaires et gardiens de 
prison méritent plus d’aide. Nous entendons la leur accorder.

worden gemoderniseerd. Onze militairen en cipiers verdienen 
meer steun, wij willen hen die geven.

Sander LOONES (N-VA)
Wim VAN DER DONCKT (N-VA)
Theo FRANCKEN (N-VA)
Kathleen DEPOORTER (N-VA)
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N°  14 DE MM.  HEDEBOUW,  VAN HEES  ET 
MME MERCKX

Art. 2

Tableau P. 348

Dans la section 25 SPF Santé publique, Sécurité 
de la chaîne alimentaire et environnement, insérer 
un programme 25.51.2 dénommé “Fonds blouses 
blanches” d’un montant de 67 millions d’eur os des-
tiné à l’embauche supplémentaire de personnel 
infi rmier.

JUSTIFICATION

Ce jeudi 24 octobre, les “blouses blanches” de tout ce 
pays, Nord et Sud, sont en action ensemble pour dénoncer 
la situation du personnel soignant, qui n’est pas moins inte-
nable que ce soit en Flandre en Wallonie ou en Bruxelles. Le 
manque de personnel qui se fait sentir plus que jamais, la 
pression qui ne cesse d’augmenter, les horaires qui changent 
chaque jour, les heures supplémentaires qui sont la norme: le 
personnel n’en peut plus, et la qualité des soins en souffre. 
Selon les calculs de Verso, l’organisation intersectorielle du 
secteur non-marchand fl amand, il faudrait embaucher 46 000 

infi rmiers supplémentaires par an d’ici 2026 pour garantir la 
qualité. C’est énorme.

Pourtant, en 2017, le personnel soignant a obtenu un 
accord social dans lequel certaines de leurs demandes ont 
été rencontrées. Deux ans plus tard, cet accord n’a toujours 
pas été mis en pratique par les établissements soignants. 
Ce qui n’est pas étonnant, car les moyens ne sont pas mis 

à disposition. Le personnel soignant n’arrive même pas à 
prendre des congés dignes de ce nom en été, les horaires 
restent variables jusqu’au dernier moment, les travailleurs 

en temps partiel restent précarisés. On ne compte plus les 
témoignages d’un personnel à bout, “qui sort de l’hôpital en 
pleurant” , “qui n’arrive plus à se lever le matin”

Nr. 14 VAN DE HEREN HEDEBOUW, VAN HEES EN 
MEVROUW MERCKX

Art. 2

Tabel blz. 348

In sectie 25 (FOD Volksgezondheid, Veiligheid 
van de voedselketen en Leefmilieu), een pro-
gramma 25.51.2 invoegen, met als opschrift 
“Zorgpersoneelsfonds”, ten belope van 67 miljoen 
euro, bestemd voor de indienstneming van bijko-
mend zorgpersoneel.

VERANTWOORDING

Vandaag, 24  oktober  2019, voert het zorgpersoneel uit 
beide landsdelen gezamenlijk actie om de situatie van die 
beroepsgroep aan te klagen; de arbeidsomstandigheden zijn 
immers onhoudbaar geworden, zowel in Vlaanderen als in 
Wallonië en in Brussel. Het personeelstekort is prangender 
dan ooit, de druk verhoogt voortdurend, de werkuren veran-
deren elke dag, overuren zijn normaal geworden. Het perso-
neel zit op zijn tandvlees en de zorgkwaliteit lijdt daaronder. 
Volgens de berekeningen van Verso, de sectoroverschrij-
dende organisatie van de Vlaamse non-profi tbranche, zouden 

tegen 2026 zesenveertigduizend bijkomende verpleegkundi-
gen per jaar in dienst moeten worden genomen, wil men de 

kwaliteit zeker stellen. Dat is een reusachtig aantal.

In 2017 heeft het zorgpersoneel nochtans een sociaal ak-
koord bewerkstelligd waarin aan een aantal van hun wensen 
tegemoet werd gekomen. Twee jaar later wordt dat akkoord 
nog altijd niet toegepast door de zorginstellingen. Dat wekt 
geen verbazing, aangezien de daartoe nodige middelen 

uitblijven. In de zomer kan het zorgpersoneel zelfs geen va-
kantie nemen die naam waardig; de werkuren kunnen tot op 
het laatste nippertje veranderen; de deeltijdse werknemers 

blijven kwetsbaar. Talloze uitgeputte personeelsleden geven 
aan dat ze het ziekenhuis huilend verlaten of ’s ochtends niet 
langer de kracht hebben om op te staan.
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Il est ainsi possible d’engager 20 000 infi rmiers(ères) 
hospitaliers(ères), de manière à rejoindre la moyenne euro-
péenne et à réduire un minimum la charge de travail.

Raoul HEDEBOUW (PTB-PVDA)
Marco VAN HEES (PTB-PVDA)
Sofi e MERCKX (PTB-PVDA)

Zo kunnen er 20 000 verpleegkundigen in dienst worden 
genomen. Aldus zou ons land het Europese gemiddelde be-
reiken en zou de werkdruk enigszins worden verlicht.
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